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Comme l’an dernier, j’étais très fier, le 13 janvier dernier, de 
présenter mes vœux à la population entouré du Conseil 
Municipal des Jeunes tout juste élu. Cette année, cette 
nouvelle instance d’éducation à la citoyenneté a démontré 
qu’elle pouvait participer activement à la vie de la cité avec 
des propositions et des actions de solidarité. 
En 2016, avec la construction d’un nouveau restaurant 
scolaire, c’est aussi avec une très grande fierté que j’ai vu 
s’achever les travaux de restructuration de notre école qui 
peut aujourd’hui répondre à l’accroissement des effectifs et 
accueillir les enfants de Cubzac et leurs enseignants dans 
d’excellentes conditions de travail. 
2016 aura aussi vu le chantier de la réfection du pont de 
Cubzac, vital pour nous tous dans nos déplacements au 
quotidien, pour les commerçants ainsi que la vie économique 
de Cubzac les Ponts. Les travaux seront terminés en octobre 
prochain après la pose des passerelles cyclistes.

En 2017, d’ici quelques mois, les premiers TGV seront mis en 
circulation – Paris sera à 2h de Bordeaux ! –  Notre commune 
accueillera-t-elle de nouveaux habitants ? Les statistiques de 
l’INSEE annoncent une population de 2 372 habitants. Que 
tous ces nouveaux habitants soient les bienvenus dans notre 
commune.

Notre pays connaitra aussi des élections nationales qui 
détermineront, plus que jamais, l’avenir politique de 
notre pays. La France se fracture alors que nous aurions 
besoin d’union de solidarité. La société s’émiette, le 
communautarisme menace.
Nos communes rurales pour continuer à se développer et 
à porter un service de proximité doivent s’appuyer sur un 
service public fort et je voudrais remercier notre personnel 
municipal qui s’engage au quotidien à apporter un service 
public de qualité auprès de nos concitoyens.
Rien n’est écrit d’avance, tout peut basculer, c’est vous et vous 
seul qui aurez le dernier mot, ne vous laissez pas substituer 
votre avenir.

Pour savoir où nous allons, nous devons savoir d’où l’on vient. 
Faisant le lien entre hier et aujourd’hui, le livre  De Mémoires 
de Cubzacais vient de paraitre. J’exprime toute ma gratitude 
pour leur témoignage à tous ces passeurs de mémoire.

Et vous souhaite à chacun une très belle année 2017.

Le maire, Alain TABONE
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FEVRIER 

Dimanche 05
Joyeux Cubzac
LOTO - Salle municipale

Samedi 11
Football Club Cubzac les Ponts
LOTO - Salle municipale

Dimanche 19
Pétanque Cubzacaise
LOTO - Salle municipale

Dimanche26
ACCA
LOTO - Salle municipale

MARS  

Dimanche 05
ACCA
LOTO - Salle municipale

Vendredi 17
Ecole
LOTO - Salle municipale

Samedi 18
Gym volontaire
Stage - Salle municipale

Dimanche 19
Pétanque Cubzacaise
LOTO - Salle municipale

Samedi 25
Cubzac Country
Bal - Salle municipale

Dimanche 26
Parents d’élèves
Carnaval

AVRIL 

Samedi 01
Amicale laïque
Soirée théâtre - Salle municipale

Samedi 08 & Dimanche 09
Comité des fêtes
Vide grenier

Dimanche 23
Election présidentielle - Petite salle

Dimanche 30
Comité des fêtes
Exposition florale - Salle municipale

MAI

Dimanche 07
Election présidentielle - Petite salle

Lundi 08
ACCA
Repas - Salle municipale

Vendredi 12
Amicale Laïque
Conseil d’administration - Salle du port

Dimanche 14
Comité des fêtes
Repas - Salle municipale

Vendredi 19
Ecole
Projection film - Salle du port

Samedi 20
Amicale laïque
Spectacle variétés - Salle municipale

Dimanche 21
Manifestation
Parents d’élèves - Salle municipale

Mardi 30
Joyeux Cubzac
Conseil d’administration - Salle du port

JUIN  

Vendredi 02
ACCA
Assemblée générale - Petite salle

Samedi 03
Amicale laïque
Repas chorale - Petite salle
Concert Chorale Mélodia - Eglise de Cubzac

Dimanche 04
Cirq Eveil
Salle municipale

Samedi 10
Amicale Laïque
Gala de danse - Salle municipale

Dimanche 11
Elections législatives - Petite salle
Pétanque Cubzacaise
Vide grenier - Terrain de pétanque

Vendredi 23
OMSSCA
Fête de la musique - Place de la mairie

Samedi 17 & Dimanche 18
Amicale laïque
Expo peinture - Salle du port

Dimanche 18
Elections législatives - Petite salle

Samedi 24 
Parents d’élèves
Kermesse des écoles - Port

Jeudi 29
Joyeux Cubzac
Repas - Salle du port

État Civil 2016 BAILLARIN PASTUREAU  Natéo.......................................... 7 novembre 2016 Bordeaux
BEGOUT  Edène .............................................................. 30 septembre 2016 Bordeaux
BERTAUD  Milan, Michaël .............................................. 12 septembre 2016 Bordeaux
BRITO DA SILVA  Anna .................................................................5 mars 2016 Lormont
BUSQUET  Constance Maris-Stella ............................................. 29 mai 2016 Lormont
DA SILVA RODRIGUES  Lily-Rose .......................................... 18 octobre 2016 Bordeaux
DE BRASSIER DE JOCAS  Simon ..............................................10 juillet 2016 Bordeaux
DÉFOSSÉ  Camille Jeanne............................................................2 mai 2016 Bordeaux
DÉFOSSÉ  Clémence Alice............................................................2 mai 2016 Bordeaux
DEROI  Mayah, Eden, Ava ..........................................................7 juillet 2016 Libourne
DEVÈZE  Raphaël, Alexandre, Bixente, Michel ............................12 juillet 2016 Bruges
DUCOS  Nelson Victor Marvin ............................................... 17 janvier 2016 Bordeaux
ESSBIE  Rayen ............................................................................. 8 août 2016 Lormont
FERNANDEZ  Samara ............................................................. 2 octobre 2016 Lormont
GOMIS  Lila Awara ......................................................... 19 septembre 2016 Bordeaux
GUIGNARD  Lorena Isabelle Cassie ............................................. 12 mai 2016 Lormont
KRZEMINSKI  Tom ............................................................. 9 décembre 2016 Bordeaux
LACOUX  Victor..................................................................... 26 octobre 2016 Lormont
LOMBART  Robin........................................................................... 29 juin 2016 Bruges
MADIH  Naël ........................................................................... 21 juillet 2016 Lormont
MAUZÉ  Riley, Noah ................................................................... 3 avril 2016 Bordeaux
MOREAU  Ellyn Karine................................................................22 avril 2016 Lormont
MORLAAS TARBE  Alana, Christiane .......................................... 8 juillet 2016 Lormont
MUNOZ  Yanira .........................................................................28 mai 2016 Bordeaux
PENICHE  Rafaël ......................................................................... 15 mai 2016 Lormont
PÉTEREAU LABORDE  Mahé.................................................. 20 janvier 2016 Bordeaux
PICHARDIE  Kassy .............................................................24 novembre 2016 Lormont
RENAUD  Gabin ..........................................................................14 juin 2016 Libourne
VERZEGNASSI  Alyssa Emma .......................................... 23 septembre 2016 Bordeaux
VILLARS  Jade Sarah Camille ...................................................... 9 août 2016 Lormont

MORLET Pascal  -  DUCOURNAU  Séverine .................................................12 février 2016

LEBEGUE Gérard Marcel Henri  -  SAINTONGEY  Isabelle ................................ 25 juin 2016

GUILLAUME Willy  -  DOCHE  Emilie, Anaïs, Alexandra................................... 25 juin 2016

REBÉRAT Yves Bernard  -  PENHOUËT  Nicole Monique Christiane ................. 25 juin 2016

CHERIGNY Cyril Jacques Eugène -  DESBROSSES  Caroline, Elisabeth, Aurélie .......9 juillet 2016

PICARD Emmanuel Rémi Georges -  ROSTAING  Marie-Cécile Cathia ............9 juillet 2016

PLAITANT  Sébastien Jean-Marc  -  TACHOIRES  Karine Marie-Pierre ..........23 juillet 2016

DULONG  Eric Jacques  -  GORODNICHEVA  Natalia .............................. 10 septembre 2016

TRISSA Abdelkader  -  JOUBERT  Elodie ................................................... 22 octobre 2016

LAHAYE Marthe Suzanne veuve PERRIER ......................21 janvier 2016  Cubzac les Ponts

GARREAU Henri Joseph................................................................19 janvier 2016  Bruges

JOLLIVET Marcel, Jean ...................................................13 février 2016  Cubzac les Ponts

MARTIN Marie-Pierre Mauricette Jacqueline épouse ROUET .......... 2 mai 2016  Bordeaux

ITEY Jean ............................................................................9 juin 2016   Cubzac les Ponts

LACAZE Guy ........................................................................................16 juin 2016  Blaye

BORDAS Michel Max .................................................................. 12 juillet 2016  Libourne

RAYMOND Gabriel Louis ........................................................ 26 octobre 2016  Bordeaux

 CASELLAS Juan Evaristo Francisco .......................... 27 novembre 2016   Cubzac les Ponts
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â Le recensement, 
c’est maintenant !
Entre le 19 janvier et le 18 février, 

vous allez recevoir la visite d'un 

agent recenseur. Recruté par votre 

mairie, il se présentera chez vous, 

vous remettra vos identifiants afin 

de répondre au questionnaire en 

ligne. Si vous ne pouvez pas ré-

pondre en ligne, il vous remettra les 

documents papier et pourra vous 

aider à les remplir. Merci de lui ré-

server le meilleur accueil !

â Collectes des 
encombrants 
• Lundi 6 février 2017

• Mardi 2 mai 2017

• Lundi 7 août 2017

• Lundi 6 novembre 2017

â Collectes ferraille  
• Lundi 3  avril 2017

• Lundi 3 juillet 2017

• Lundi 2 octobre 2017

â De mémoire de Cubzacais
Ils s'appellent, Jeannine, Christian, Jacqueline, Suzette, Gilbert, 
Michel, Catherine, Gérard, Daniel, André ou Liliane... Ils ont gran-
di à Cubzac, ont connu l'occupation Allemande et vécu la trans-
formation de leur commune rurale en ville attractive aux portes 
de Bordeaux… C’est en écoutant les anciens évoquer leur jeu-
nesse que l’idée est née dans la tête de Denis Richard.  Comment 
faire pour préserver cette mémoire encore bien vivante ? C’est 
finalement un livre, invité surprise de la cérémonie des vœux, 
qui vient d’être publié sur l’histoire de Cubzac. « J'ai recueilli et re-
transcrit les témoignages des habitants de la commune, explique 
Anne-Claire Parola, son auteure. Ce recueil n’a pas de prétention 
historique, mais c’est un ouvrage unique qui participe à la trans-
mission d'une mémoire collective. » Illustré par les cartes postales 
anciennes de Gilles Thibaud, il permet, aux anciens comme aux 
nouveaux habitants, de plonger dans la mémoire de nos aînés 
et de découvrir d’autres facettes et d’autres époques de Cubzac.
> Le livre sur Cubzac est en vente à l’agence postale au prix de 10€. Tous les bénéfices seront 
reversés au CCAS.

Bienvenue à 
Nicolas CRABIE, 

ostéopathe
nouvellement 

installé dans le 
cabinet médical.

â Transition énergétique : un méthaniseur sur le territoire
Encouragé par les lois de transition énergétique, le SIAEPA porte un 
projet innovant : la création d'un centre de méthanisation sur le site de 
Porto à St-André de Cubzac. Le principe du méthaniseur ? La fermen-
tation des déchets de la station d’épuration mais aussi des déchets 
alimentaires des cantines scolaires, produit du méthane qui sera intro-
duit dans le réseau de GRDF où il permettra d’alimenter 300 foyers et 

de réduire de 70% le volume des déchets ultimes. Le projet sera mené 
en parallèle de l’extension de la station devenue trop petite pour trai-
ter tous les volumes produits sur un territoire en pleine expansion dé-
mographique et de la suppression des nuisances olfactives grâce à de 
nouvelles techniques de traitement des eaux usées.

â Les commerçants indemnisés suite à la fermeture du pont 
Après 3 mois de fermeture totale, le pont de Cubzac, puisque c’est son nom officiel, est rouvert à la 
circulation. Depuis  janvier, un alternat avec régulation de la circulation par des feux, est mis en place 
sur la zone de travaux et ce jusqu’à la fin du chantier prévue fin octobre 2017. Pour rappel, le chantier 
a pour objectif d’assurer la pérennité de l’ouvrage et la sécurité des usagers, automobilistes mais aussi 
piétons et cyclistes, pour les cinquante prochaines années. «  Sans ces travaux, souligne le maire, Alain 
Tabone, le pont était voué à la fermeture. Les contraintes subies par les Cubzacais et tout particulière-
ment par les commerçants, étaient nécessaires. Néanmoins, pour la première fois hors Métropole, le 
préjudice causé à notre économie locale - certains commerçants ont perdu jusqu'à 30 % de leur chiffre 
d’affaires -  a été pris en compte. Une réunion avec les élus, le Département, les chambres consulaires, 
un expert-comptable et les commerçants impactés s'est tenue à la mairie en décembre. Les commer-
çants pourront déposer un dossier et un échéancier précis a été établi pour le versement éventuel 
d'indemnités.

â Parking à camions, restons mobilisés ! 
Depuis plusieurs mois maintenant, la vie de la commune est perturbée par le projet de l’Etat de créer 
un parking à camions dans le prolongement de l’aire d’autoroute de l’Estalot. L’Etat a d’abord parlé 
de 12  hectares réquisitionnés sur les communes de Cubzac et de Saint-André. Sans la mobilisation 
conjointe des élus, des habitants riverains du projet et des associations locales dont Sauvons Cubzac, 
ce projet aurait pu être entériné.
Aujourd’hui, le sous-Préfet est venu sur site et a demandé une étude complémentaire auprès des ser-
vices de l'Etat et de Vinci. Il semblerait que l'emprise foncière soit moins importante, entre 4 à 6 hec-
tares, et qu’il ne serait plus question que d’une centaine de places de stationnement.
« Si les échéances électorales risquent de reporter les décisions définitives, souligne Alain Tabone, il faut 
rester mobilisés. En ce qui me concerne, je serai très attentif à l'évolution de ce dossier et c'est avec une très 
grande détermination que je veillerai au bien-être des Cubzacais. »
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Une cantine toute neuve !
Après quelques mois de chantier et la création d’un réfectoire provisoire 
dans la salle des fêtes, les enfants et les adultes ont découvert le nouveau 
restaurant scolaire et la nouvelle cuisine pour la rentrée.

Avec de nouveaux locaux plus spacieux et plus adaptés, l’organisation du service de cantine a 
pu être améliorée. Sur un service et demi (les primaires s’installent quand les petits terminent 
le repas), les enfants ont une place attribuée pour l’année et sont désignés « chefs de table » à 
tour de rôle. Quant au personnel, chaque agent est responsable du même îlot de 4 tables. « Cela 
permet aux adultes de bien connaître les enfants et de les accompagner de manière très individualisé 
tout au long du repas. Un grand merci à tous nos agents qui apprécient leurs nouvelles conditions de 
travail et qui s’investissent d’autant plus dans la qualité des repas. » 

Classe de neige
Ce sont 38 enfants, deux enseignants et quelques accompagnateurs qui partiront le 20 mars prochain 

vers l’Eterlou, un centre de vacances situé à Vieille Aure dans les Pyrénées. A deux pas de Saint-Lary, les 

enfants découvriront la montagne, sa faune, sa flore et ses sports de glisse, mais aussi la vie en collec-

tivité. « Comme les années passées, la Municipalité prend en charge 60 % du budget total. Et comme 

il est hors de question d’exclure un enfant de cette aventure pédagogique et humaine importante, 

les familles qui ont besoin d’une aide financière peuvent la trouver auprès du CCAS (centre communal 

d’action sociale) ».

Nadia Bridoux-Michel, 
adjointe

à l’éducation

> 250 repas
par jour à la 

cantine
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Financés par la commune, l’Etat et 
la réserve parlementaire du Député 
Philippe Plisson, des tableaux numé-
riques interactifs (TBI) sont désormais 
installés dans toutes les classes avec, 
pour les enfants, des petits ordina-

teurs côté primaire et, pour les élèves de maternelle, des tablettes. « En lien avec les enseignants qui ont été formés et qui se 
sont bien appropriés le matériel, l’école est entrée dans l’ère du numérique. »

Rentrée 
réussie pour 
les TAP 
Bibliothèque, karaté, jeux de ra-
quette, danse, couture, décou-
verte sportive, travaux manuels, 
cuisine, le programme des TAP 
2016/2017 est riche et varié. « Les 
travaux des enfants seront exposés 
au printemps et bientôt visibles de-
puis le site de la Mairie. »

La garderie met 
le cap sur l’espace
Après avoir visité tous les continents l’an dernier, les 
enfants voyageront dans l’espace cette année à l’accueil 
périscolaire. Plusieurs étapes : 

• Septembre-octobre : décollage vers l'espace
• Novembre-décembre : voyage dans les étoiles
• Janvier-février : Visite des planètes du système solaire  (Mercure/Vénus/

Mars/Jupiter)
• Mars-avril : Visite des planètes du système solaire (Saturne/Uranus/Neptune)
• Mai-juin : Rencontre du 3e type !!! Les extraterrestres !
• Juin-juillet : Retour sur Terre

A noter : les tarifs restent stables !
Ni le prix du repas, ni celui de la garderie ou des TAP (10 € par enfant, 1 € pour les autres 
enfants de la fratrie) n’ont augmenté en 2016. « Le seul tarif qui augmente légèrement est 
celui du prestataire qui assure le transport scolaire. Sur le sujet, l’avenir est très incertain. Qu’en 
sera-t-il du partenariat avec le Département et de son aide financière si la compétence "trans-
ports scolaires" passe à la Région ? » 

> A savoir 
Plus besoin d’y penser ! Il est possible de payer les services périscolaires par prélève-
ment automatique. Demandez tous les renseignements au secrétariat de la Mairie.

Toute l’école est passée au numérique

Le budget
12 336 € soit 

7 401,60 € pour la 
Mairie, 4 934,40 € pour 
les familles (129€ par 

famille).
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Cyril Chérigny,
adjoint à la Jeunesse et

citoyenneté

Une nouvelle équipe au Conseil Municipal des Jeunes
Un nouveau conseil municipal des jeunes vient 
tout juste d’être élu ! Le second dans l’histoire de 
la commune. Présentation des nouveaux élus et 
retour sur une première mandature riche de projets 
et d’actions.

Avant les vacances de Noël, 20 
enfants de CM1 et de CM2 ont 
fait acte de candidature pour re-
présenter leurs pairs au sein du 
Conseil Municipal des Jeunes. 
Après une campagne et une 
profession de foi, le 12 janvier 
dernier, les 3  classes prenaient 
la direction la salle des mariages 

pour voter dans des conditions réelles. A l’issue du dépouillement, 18 
d’entre eux, 9 titulaires et 9 suppléants étaient élus et, de suite, invités 
aux vœux du Conseil Municipal des grands.

Premier retour d’expérience
Elu il y a un an, le premier conseil municipal des jeunes, a donc terminé 
sa mandature. Avec beaucoup d’enthousiasme et d’implication. « Nous 

avons été surpris par la sincérité et l’autonomie des jeunes. Ils ont conçu et 
suivi leurs projets avec beaucoup de sérieux. Nous saluons aussi leur enga-
gement solidaire : hormis les jeux de cour et la pendule, les actions menées 
cette année étaient destinées à soutenir les plus défavorisés. Cette première 
expérience est très positive et enrichissante aussi bien pour les enfants que 
pour nous, les adultes. »
Pour initier à la citoyenneté hors du cadre de l’école, plusieurs proposi-
tions seront faites au CMJ en 2017 : participation au dépouillement de 
l'élection présidentielle, à la journée du patrimoine, à l'opération net-
toyage et visite des marais...

A l’école de la citoyenneté
Les élus le savent bien : sans la participation active de 
M. Oillic, le directeur de l’école, et des enseignants, l’élection 
du CMJ serait beaucoup plus difficile, voire impossible…  
«  Nous sommes les premiers intéressés, souligne M.Oillic. 
Nous y voyons une belle opportunité de sensibiliser les enfants 
à la citoyenneté. En amont, nous travaillons sur l’élaboration 

d’une profession de foi et d’un programme. Nous vivons de 
manière très concrète l’acte de voter et le fonctionnement 
de la démocratie. Nous expliquons aussi que le rôle de cette 
assemblée n’est pas seulement de faire des propositions d’achat 
mais, bien plus largement, de travailler ensemble au bien-être 
et à l’intérêt général. »

Les nouveaux élus :
Léna (CM2), Maïane (CM1), Louise (CM2), 
Rose (CM2), Tom (CM1), Eloïse (CM1), 
Demsey (CM1), Anna (CM1), Léo -(CM2), 
Juliya (CM1), Lucia (CM1), Anthéa (CM1), 
Loan (CM1), Aurélie (CM2), Morgane (CM1), 
Jordan (CM1), Margaux (CM1),  Luna (CM1).

Bilan du premier mandat 
> A la demande des enfants, installation d’une pendule sous le préau de la cour de l’école et 
achats de nouveaux jeux de cour (draisiennes, ballons, patinettes, …)
> En lien avec le CCAS : 
• le CMJ a tenu un stand le jour de la kermesse de l’école pour recueillir des denrées alimen-

taires
• Aide à la décoration de la salle et à la réception des dons des dons alimentaires lors du  bal 

costumé d'Halloween organisé 
le 29 octobre

• Organisation d’un cross pour le 
Téléthon, le 3 décembre (225€ 
récoltés pour 70 coureurs sur 
un parcours de 600m)  : prise 
des inscriptions, des dons et 
service des boissons au stand 
de ravitaillement.

 

> Ce qui change : Le CMJ est 
désormais élu pour 2 ans.

Téléthon
Halloween
Skate-park
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Téléthon, record de dons !
Grace au loto qui a attiré beaucoup de monde et au cross organisé par le Conseil 
Municipal des jeunes, la collaboration des associations de chasse (AICCA et ACCA), 
du CCAS, de la municipalité et du Conseil municipal des jeunes a permis de reverser 
au téléthon 
2016 la 
somme de 
4 587,35 €.
La remise 
officielle du 
chèque et 
des diplômes 

aux différents acteurs s’est faite en mairie dans une ambiance 
conviviale.
Merci à tous les bénévoles et organisateurs de ces manifesta-
tions au profit du Téléthon. 

Halloween, 
toujours solidaire, toujours un succès !

Les petits monstres et leurs parents étaient nombreux à partici-
per à la deuxième édition du Bal d'Halloween organisé le 29 oc-
tobre par le CCAS de la mairie et la PEC, l'association des Parents 
d'élèves de Cubzac. « Un immense merci aux membres du CMJ, 
à Isabelle Bernadet la présidente de la PEC et aux parents d’élèves 
pour leur mobilisation, leur aide et leur présence le jour du bal. » 

Au final, une belle fête et une belle collecte de 300 kg de denrées 
alimentaires et de produits d’hygiène. « Les distributions de la 
Banque Alimentaire de Bordeaux s’arrêtent pendant les vacances. 
Les denrées collectées pour la kermesse de l’école et pour Halloween 
nous permettent d’aider des familles pendant les vacances et de ré-
pondre aux premières urgences. »

solidaritésolidarité  |9
cubzac-les-ponts

Maribel Robert-Soares,
adjointe
au CCAS

Le Noël des aînés
Dans une ambiance conviviale, près de 150 
convives se sont retrouvés, le 15 janvier, à la 
salle municipale, pour partager le repas offert 
par la mairie et organisé par le CCAS.

Comme l'année dernière, à l'initiative de la commission des affaires scolaires, et afin de 
préserver le lien intergénérationnel, les élèves de l'école primaire, dans le cadre des TAP 
ont fabriqué les menus, une initiative très appréciée par les aînés.
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> Accueil de la Mairie : des travaux mais 
pas de perturbation
Avec une exigence, la continuité de l’accueil du public, les 
travaux ont commencé pour la restructuration complète de 
l’accueil de la Mairie. 1re étape : avec un accès côté parc, la 
construction du nouveau bureau d’accueil du public créé 
dans le creux de l’ancien porche. « A la place de l’accueil ac-
tuel, 4 bureaux seront installés en open space à la demande de 
nos agents. Nous créerons aussi un nouveau bureau pour la di-
rection des services et portons une attention particulière à l’ins-
tallation d’un chauffage/clim économe en énergie. »

A la Mairie toujours, mais à l’étage, le changement des huis-
series pour des fenêtres à double vitrage est inscrit au pro-
gramme des travaux de l’année. « Nous solliciterons des sub-
ventions dans le cadre de l’appel à projets lancé par le Pays de la 
haute-Gironde pour soutenir les collectivités qui envisagent de 
réaliser des travaux pour améliorer la performance énergétique 
de leurs bâtiments. »

patrimoine10|  patrimoine 
cubzac-les-ponts

Des classes à la cuisine, 
un groupe scolaire totalement réhabilité

Construction de nouvelles classes, rénovation des anciennes, d’une cour 
et d’une entrée séparée pour les maternelles, d’un bureau de direction et 
d’une salle pour le personnel, après plusieurs années de travaux, l’extension 
et la restructuration de l’école s’est achevée en 2016, par la construction, 
d’une nouvelle cantine, cuisine et réfectoire. 
 

Après quelques mois de chantier et la création d’un réfectoire 
provisoire dans la salle des fêtes, les enfants et les adultes ont 
découvert le nouveau restaurant scolaire et la nouvelle cuisine 
pour la rentrée. La nouvelle cantine a ouvert ses portes pour 
la rentrée avec ce qui se voit tout de suite : un réfectoire plus 
grand et plus confortable, du mobilier tout neuf et adapté, des 
couleurs pimpantes et joyeuses,… et tout ce qui se voit moins : 
« Nous avons fait un gros effort sur le confort acoustique (pose 
de baffles anti-bruit, revêtements sol et murs absorbants,…) avec 
déjà des résultats et une ambiance plus calme et plus sereine au 
moment du repas. Nous avons aussi investi en cuisine en respec-
tant l’ergonomie aux différents postes de travail et en achetant du 

matériel de cuisine tout 
neuf qui va permettre à 
notre équipe de travailler 
dans de meilleures condi-
tions et surtout de pou-
voir préparer plus de plats 
faits maison, des soupes ou des plats mijotés notamment, à partir 
de produits frais. »
Le bâtiment terminé et équipé – ne manque que 2 fontaines 
à eau – des aménagements paysagers (plantation de fleurs et 
d’arbustes économes en eau et en entretien) sont prévus entre 
l’école et la nouvelle cantine.

Gérard Bagnaud,
adjoint

au patrimoine

â Le terrain de pétanque va déménager
Comme les usagers, les élus attendent les disponibilités 
de l’entreprise qui doit nettoyer et stabiliser le site qui 
accueillera le nouveau terrain. « Co-financé par le SDEEG, 
l’éclairage public est déjà réceptionné et prêt à être installé. »

> Restaurant du port : le projet avance
Les Cubzacais sont nombreux à suivre le projet d’un restaurant 
sur le port « Avant de rédiger un cahier des charges précis et de 
lancer une consultation, nous avons pris conseil  auprès d’un archi-
tecte. Sa mission terminée, nous lancerons les appels d’offres. Selon 
ces premières estimations, les travaux pourraient commencer à la 
fin de l’année. »

> Salle municipale : réfection de la toiture
Pour supprimer les infiltrations d’eau par le toit de la salle mu-
nicipale, la municipalité interroge des spécialistes : quitte à en-
visager la réfection complète de la toiture, dans quelle mesure 
peut-elle intégrer des énergies renouvelables, des panneaux 
photovoltaïques notamment ?

> Sécuriser le château des Quatre fils Aymon
Construit sur un promontoire rocheux, le château des Quatre 
Fils Aymon a été une forteresse légendaire pendant des siècles. 
« Si les restes du château inscrits à l'inventaire supplémentaire des 
Monuments Historiques attirent souvent les touristes, les éboule-
ments de pierre peuvent être dangereux. La commission travaillera 
cette année, à une solution pérenne. »Plan en 3D du rez-de-chaussée
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Jean-Pierre Prat,
adjoint

à l’urbanisme

2017, l’année des trottoirs !
Toujours conséquents malgré les grands chantiers menés ces dernières années, les investissements "voirie" ont été consacrés, en 
2016, à rénover et sécuriser des voies rurales, de plus en plus fréquentées… et souvent à trop grande vitesse : « Avec la fermeture du 
pont Eiffel et les embouteillages induits sur Saint-André, certaines petites routes vers Saint-André ont fait le bonheur des automobilistes 
pressés. Nous avons dû intervenir rapidement sur des voiries très endommagées, la rue de Lombagne dans son intégralité ou la rue de la 
Redoute. En 2017, et sur un programme de 3 ans, nous reprenons le travail sur les trottoirs entamés en 2015 avec la création de nouveaux 
trottoirs rue de la Gare. » Au programme de 2017 : la rue de l’église, la rue de Saint-Romain et la rue La Peyrère.
Retour en images sur les opérations de voiries 2016.

La construction de la ligne de chemin de fer Saint-Ma-
riens-Bordeaux fut déclarée d’utilité publique par une loi 
du 3 août 1881. La première enquête publique indiquait 
qu’elle passerait par Saint-André de Cubzac, Asques, 
Saint-Loubès, Montussan, Yvrac et Cenon. En 1880, Gus-
tave Cathalot, ingénieur civil, proposa un nouveau tracé 
qui passerait à l’est de Cubzac, par Caverne, Sainte-Eulalie, 
Carbon-Blanc et Cenon ce qui raccourcissait la ligne de 5,5 
Kms et permettait de transporter plus de voyageurs (près 
de 70 000 par an). Gustave Cathalot aurait aimé que la ligne 
traverse la Dordogne par le Pont Eiffel mais l’entreprise se 
révéla techniquement trop complexe et trop chère. C’est 
finalement un 3e tracé, mis en service en 1886, qui prolon-
gera la ligne de Saint-Mariens à la Grave d’Ambarès avant 
de rejoindre Bordeaux en 1893.

Extension programmée 
du cimetière
S’il reste encore des concessions récupérées et 
assainies, le cimetière ne peut plus proposer de 
concessions en terre neuve. Pour anticiper le 
manque de places, le Conseil Municipal a acquis, 
l’an dernier, la parcelle attenante au cimetière. 
«  Celle-ci va être défrichée et clôturée pour une 
future extension. D’ici là, avec l’augmentation du 
nombre de crémations, nous agrandirons aussi 
l’espace dédié au columbarium et au jardin du 
souvenir. »

Rue de Lombagne
(carrefour avec la rue de Ville)

Rue du Basque
(depuis l’autoroute bis)

Rue de la Racace près du passage à niveau
(création du trottoir de droite reprise 

de rive avec pose de bordures fran-
chissables)

Rue de la Gare
(calibrage de la voie  dans le virage et 

creation de bord)

-> Le geste citoyen !
Se garer sur un trottoir, conduire 
trop vite sur une petite route, 
autant d’incivilités devenues 
très quotidiennes. Respecter les 
règles élémentaires de bonne 
conduite permettrait d’épar-
gner les voiries et permettrait 
surtout d’assurer à tous les 
usagers de la route, une plus 
grande sécurité.  

Petite histoire du chemin de fer à Cubzac
par Gilles Thibaud

Sécuriser l’entrée 
de la maternelle
Parfois squatté par des 
personnes qui dégradent le 
site et y laissent toutes sortes 
de détritus, l’entrée couverte 
de l’école maternelle est 
désormais fermée par un 
portail. Pas de changement 
pour les parents, le portail est 
ouvert aux heures d’ouverture 
de l’établissement.
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Vincent Raynal,
adjoint au développement 

durable

Après les stades de foot, le terrain de tennis et, tout 

début 2017, le terrain de pétanque, la réfection com-

plète de l’éclairage des équipements sportifs de la 

commune est achevée (avec des subventions de 80 % 

du syndicat d’électrification du Fronsadais et du Syn-

dicat départemental d'Energie Electrique de la Gi-

ronde). 

Toujours avec le SDEEG, la commune vient de passer 

un marché GAZ qui devrait faire baisser les factures de 

15 % à 25 % suivant les endroits et un marché Electri-

cité avec des économies attendues de 3 % à 17 %. 

L’entretien des points d’éclairage photovoltaïque/éo-

lien qui fonctionnent en centre-ville depuis 6 ans de 

manière complètement autonome se poursuit. « En 

2017, le radar pédagogique qui mesure les vitesses sera 

lui aussi alimenté par une énergie solaire.

Enfin, nous allons enfouir le câble qui alimente l’église et, 

sur ce branchement, programmer, comme le prévoit la 

loi, l’extinction nocturne de l’éclairage qui met en valeur 

le bâtiment. » 

En effet, depuis le 1er  juillet 2013, les bureaux, com-

merces et bâtiments sont invités à éteindre les éclai-

rages inutiles la nuit de 1h à 7h du matin. Cette me-

sure simple permet d'économiser l'équivalent de la 

consommation annuelle d'électricité de 750 000 mé-

nages, d'éviter l'émission de 250 000 tonnes de CO2 et 

de réaliser une économie de 200 millions d'euros. Elle 

contribue aussi à la préservation de la biodiversité en 

évitant des pollutions lumineuses inutiles. 

De nouveaux points d’éclairage 
en 2016 : 

• 2 rue de la cure
• 1  rue de Lombagne

• 1 rue des Moulins
• 1  rue du Basque

Et en 2017 : 
• Abri Bus, rue de Bel air 

(projet en alimentation solaire)
• 1 lieu dit Brouillaire

Ordures Ménagères 
> En 2016
Application du taux 
unique de la taxe d'en-
lèvement des OM sur 
l'ensemble du territoire 
communautaire pour une 
égalité des coûts et ser-
vices. 

> En 2017
Conformément à la demande 
du SMICVAL au regard de 
l'interdiction des marches ar-
rières imposée par la loi aux 
véhicules de collecte des dé-

chets ménagers, un point de collecte collectif unique 
sera créé pour l’impasse de Masta et l’impasse de 
Drouillet après avoir consulté et informé les riverains 
concernés. 

Eclairage public :
plus performant et plus 
économique
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Pourquoi une exten-
sion du périmètre de 
la CdC ?
Après l’affirmation des métro-
poles et la nouvelle délimitation 
des régions, le 3e volet de la loi 
NOTRe (Nouvelle Organisation 
Territoriale de la République) 
promulguée le 7  août 2015, re-
définit la taille (le seuil minimal 
de population pour une commu-
nauté de commune passe de de 
5 000 à 15 000 habitants) et les 
compétences des communautés 
de communes.

La prochaine étape : un 
plan local d’urbanisme 
intercommunal ?
Pour faire face aux questions 
d’étalement urbain et de raréfac-
tion du foncier, de préservation 
de la biodiversité, d’économie 
des ressources et de pénurie du 
logement, l’échelle intercommu-
nale apparaît la plus pertinente 
pour coordonner les politiques d’urbanisme, d’habitat et de déplacements.
A partir de mars 2017, la loi ALUR rend obligatoire la prise de compétence 
"PLUI" pour les communautés de communes, sauf opposition d’une minori-
té des communes membres.

Les nouvelles compétences obligatoires de la CdC :  
A partir du 1er janvier 2017 : 
• La compétence économique s’élargit avec le transfert de toutes les zones 

d’activités existantes sur le territoire, de la politique locale du commerce, 
du soutien aux activités commerciales de proximité et de la promotion du 
tourisme 

• La CdC doit exercer la compétence "gestion des déchets" (déléguée au 
Smicval)

• La CdC doit exercer la compétence "aires d’accueil des gens du voyage"

Le nouveau périmètre de 

la CdC du Cubzaguais
 > 16 communes
 > 33 000  habitants

A partir de mars 2017, la CdC doit exercer la 
compétence "urbanisme".

A partir de mars 2018, la CdC doit exercer la 
compétence "gestion des eaux et milieux aqua-
tiques, protection contre les inondations".

Au 1er janvier 2020, la CdC doit exercer la compé-
tence "eau et assainissement".

Qu’est-ce que cela change pour 
ma famille ?
Rien ! Tous les services sont maintenus. La CdC 
intègrera les personnels, services et équipements 
des nouvelles communes.

Depuis le 1er janvier, la communautés de communes du Cubzaguais s’est agrandie et compte 8 nouvelles 
communes (Bourg, Lansac, Mombrier, Prignac-et-Marcamps, Pugnac, Saint-Trojan et Teuillac). Un nouveau 
périmètre et de nouvelles compétences. Ce qu’il faut savoir.

La CdC du Cubzaguais intègre de nouvelles communes
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L’OMSSCA, de fête en fête
A Cubzac, c’est l’OMSSCA qui marque, de manière festive, 
les solstices. En été, avec la fête de la Musique et en hiver, 
avec le Noël Cubzacais. Cette année encore, les deux 
manifestations organisées avec l’aide de la Municipalité 
ont connu un grand succès.

La fête de la musique, malgré le temps mitigé, confirme un enthou-
siasme grandissant avec la deuxième participation du groupe The 
SMASH (un grand merci aux jeunes membres de ce groupe ainsi qu’à 
leur manager M.Bastigny) et la venue exceptionnelle de l’orchestre de 
Jean Michel Cursan. « Le public était au rendez-vous et nous le remer-
cions de nous soutenir, toujours aussi nombreux à faire la fête à Cubzac. 
Cette fête a été une vraie réussite et nous espérons faire encore mieux l’an 
prochain. »

Le Noël Cubzacais, pour une deuxième année en nocturne, a trouvé 
son public. Les festivités ont commencé, comme chaque année, par le 
gouter-spectacle offert aux 320 enfants de l’école et la jolie prestation 
d’OSCAR le Clown. La visite du Père noël a clôturé cette après-midi ré-
créative et a ouvert le Marché de 
Noël où une trentaine d’artisans 
avaient répondu à l’invitation 
d’Annie Davier, la coordonnatrice. 
Au programme aussi, de nom-
breuses animations gratuites pour 
les grands comme pour les petits : 
concert de Noël à l’église de la Cho-
rale Mélodia de l'Amicale Laïque 
et de la Chorale Chantamicale de 
Saint-Emilion, balades en calèche, 
balades en poneys, structures 
gonflables, manège, barbe à papa, 
maquillage sur visage et le stand 
de gâteaux, boissons chaudes et 
photos avec le Père Noël, tenu par 
les parents d’élèves.
« Un grand merci à tous les bénévoles 
et aux associations qui donnent du 
temps pour la préparation de ce joli 
week-end festif qui est une grosse 
machine à faire plaisir et qui, sans 
eux, ne pourrait pas fonctionner. Un 
grand merci aussi à Corinne Jean-
donnet, vice-présidente et au tréso-
rier, Cyril Cherigny, pour leur travail, 
leur confiance et leur soutien. Nous 
souhaitons, enfin, la bienvenue à 
Michaël Pascual et à sa calèche en 
espérant qu’il reviendra à Cubzac 
pendant de longues années. »

Un grand merci à Martine Bagnaud
Dans l’ombre et bien longtemps avant 
le 25 décembre, Martine Bagnaud com-
mence à préparer Noël. Artiste confirmée 
et passionnée, créatrice de mosaïques, 
peintre sur tissus, sur bois ou sur por-
celaine, restauratrice et décoratrice de 
meubles, c’est elle qui depuis 5 ans, réa-
lise les magnifiques décors qui parent la 
scène de la salle municipale pour le Noël 
Cubzacais. Après la maison du Père Noël 
l'an dernier, le village alsacien en 2014, 
le Noël blanc en 2013 ou encore les ours 
polaires en 2012, c'est le traineau du Père 
Noël qu'elle a imaginé et construit pour 
2016.  Un grand merci à cette artiste bé-
névole et rendez-vous en décembre pour 
sa prochaine création.

Gérard Bagnaud,
président de

l’OMSSCA

A noter !
Fête de la musique :
le 23 juin 2017
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Les pages suivantes ont été rédigées et illustrées 
par les associations de la commune.

Joyeux Cubzac
Association des retraités cubzacais

Le Joyeux Cubzac propose à ses adhé-
rents (plus d’une centaine) des activités 
conviviales et récréatives,  un lieu où se 
retrouver entre amis, rompre la solitude 
ou l’isolement pour certains ; Il  offre des 
possibilités de sorties, de voyages à des 
conditions intéressantes.
L’éventail des âges de nos adhérents est 
très large de 55 ans à 93 ans actuellement. 
Alors, selon ses capacités, ses goûts, son 
âge, chacun participe librement aux acti-
vités de son choix.
Si vous souhaitez adhérer au Joyeux Cubzac, vous pouvez vous 
présenter le jeudi à partir de 14 heures, à la salle des fêtes de 
Cubzac, ou prendre contact par téléphone avec une des per-
sonnes du bureau.

â Nos activités 2016 :
• Des sorties : à Limoges, dans le Lot et Garonne, ainsi qu’au 

Music-hall de Bergerac
• Un superbe voyage de 8 jours,  en Alsace et Forêt noire, qui a 

eu un grand succès
• Trois repas simples et conviviaux
• Notre  banquet annuel avec animation musicale précédé de  

l’exposition- vente des ouvrages de nos doigts de fée
• Trois grands lotos
• Notre participation au Noël Cubzacais

â En 2017 :
• Poursuite des réunions hebdomadaires : le jeudi de 14h à 

17h30,  alternant petits lotos, goûters et jeux de société.

• Poursuite des séances de gym douce le mardi et vendredi de 
9h15 à 10h15 – effectif en augmentation.

• Trois grands lotos : Le prochain aura lieu le dimanche 5 Février 
2017.

• Trois repas conviviaux et notre banquet annuel en novembre 
2017

• Trois sorties à la journée, en avril, juin et septembre
• Un beau voyage en Bretagne du 14 au 21 mai 2017, à la dé-

couverte des merveilles du Finistère.
        

â Composition du Bureau : 
Présidente : Colette Leydet, 05 57 43 40 13 ou 06 84 63 27 72, 
e-mail : joycub33cl@orange.fr
Présidente d’honneur : Juliette Lacaze. 
Vice-président : Christian Capdebos
Secrétaire :       Lili Devezy, 05 57 43 92 38 -  
Trésorière :       Josette Arvouet, 05 57 43 49 32
Secrétaire adjointe : Dominique Harmand
Trésorière adjointe: Renée Debande       
Membres : Daniel Hélie, Josiane Latour, Louisette Rocheron. 

Association des pêcheurs
L'activité de notre association, qui compte près d'une trentaine d'adhérents dont 
sept pêcheurs, est principalement centrée sur la pêche à la lamproie qui se déroule 
de février à fin avril sur la Dordogne.
A cette période, la lamproie remonte l'estuaire de la Gironde pour pondre ses œufs 
dans des lits de graviers situés en amont. Une fois écloses, les larves s'enfouiront 
dans ces graviers puis, au bout de la cinquième année, entameront leur migra-
tion vers la mer ou elles grossiront et deviendront adultes pour revenir à leur tour 
pondre au bout de deux ans.
La pêche s'effectue au filet dérivant et permet à nos adhérents titulaires d'une li-
cence de pécheur amateur de déguster de délicieuses conserves puisque ce ver-
tébré, ni serpent ni poisson, se marie admirablement bien avec des poireaux et du 
vin de Bordeaux.

Notre traditionnel banquet annuel a clôturé cette saison de pêche.
Les pêcheurs ont ensuite libéré les places qu'ils occupent au ponton afin de permettre aux plaisanciers de prendre la suite pour 
leurs activités estivales.

Pour tout échange concernant notre association,
l'adresse e-mail a utiliser est celle de notre secrétaire : moniquelatappy@orange.fr

Chez le sabotier de Villeton (47)Le Joyeux Cubzac en Alsace 
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Pec - Parents d’élèves de Cubzac-les-Ponts
Nous sommes une association de parents d’élèves 
ouverte, apolitique et indépendante de toute fédération 

nationale, active, dynamique et impliquée.

Notre nouveau bureau exclusivement féminin cette année continue de communiquer : 
Facebook, flyers, affichage et communication lors de la réunion de rentrée scolaire.
Nous sommes repartis de zéro l’année dernière et avons réalisé un excellent bilan et pu 
fournir un don de 2000 € à l’école en fin d’année scolaire.

â Les projets 2016 - 2017 :
Octobre : Halloween Solidaire à la salle municipale en collaboration avec le CCAS, le 
conseil municipal jeune et la municipalité. Nous avons débuté à 14h avec une séance de 
maquillage offerte aux enfants et poursuivi sur une très bonne soirée dansante appré-
ciée de tous.

Décembre : stand au Marché de Noël de la commune avec vente de 
boissons chaudes et petits gâteaux. Photos avec le père-noël qui ont 
été tirées sur place cette année. Un véritable succès.
Nous avons cette 
année mené une ac-
tion « tasse de noël » 
avec les dessins des 
enfants réalisés en 
classe. Nous remer-
cions les enseignants 
d’avoir joué le jeu. 
Ce fut également un 
gros succès.

Mars : Monsieur Car-
naval avec sa parade 
et son embrasement 
au port. M.Carna-
val est en cours de 
construction. Avis aux bricoleurs…

Mai : manifestation en cours de préparation. Ne pas hésiter à consulter 
notre Facebook !

Juin : Aide pour la Fête de l’école.

Nous sommes également présents comme 
porte-parole lors des conseils d’école pour 
évoquer des soucis d’ordre général, mais 
aussi des points positifs à l’école et à la mu-
nicipalité.

Vous pouvez nous joindre :
par mail : apecubzac@gmail.com,
par Facebook sur la page Parents d’élèves 
de Cubzac-les-ponts,
ou encore par téléphone : 06.50.25.30.38

Encore une année remplie de projets et d’entreprises… pour toujours améliorer le quotidien  de nos enfants !!
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Comité des fêtes
La saison 2016 du comité des fêtes a été, encore cette année, bien remplie avec 
2  vide-greniers, 1 repas, 2 sorties au Pays Basque, mais aussi la participation à Hal-
loween solidaire. En point d’orgue de cette saison, à noter une édition mémorable de 
la fête locale, fin août, parrainée par Heini Adams, nouveau manager du club de rugby 
de Saint André de Cubzac et ancien demi de mêlée de l’UBB, avec un invité de taille : 
le Marco Polo. 
Accosté tout le week-end sur le nouveau ponton, il a été le premier à l’inaugurer. 
Le  navire a proposé des balades sur le fleuve attirant beaucoup de monde (près de 500 
personnes sur le week-end) notamment le dimanche soir pour assister au feu d’artifice 
tiré sur l’eau. Un grand merci à son propriétaire, Franck JOUANNY, qui a noué un parte-
nariat avec l’office du Tourisme du Cubzaguais. Il est également à noter que les visiteurs 
ont pu bénéficier d’un tarif préférentiel. 
A terre dégustation de vin par des viticulteurs locaux, vide grenier, marché gourmand 
en nocturne (15 producteurs locaux et plus de 450 convives) exposition de voitures 
anciennes, démonstration de dressage de chiens, concours de pétanque, ball traps, 
fête foraine tout cela sur 2 jours. 
Un grand merci à tous ceux qui ont participé. 
Très grand cru pour 2016, vivement 2017 ! 

La Gymnastique Volontaire à Cubzac
Sous  l’égide de la Fédération Française de l’Education  Physique et de  
Gymnastique Volontaire  (FFEPGV), notre association est présente à Cub-
zac depuis 1982.
Nous avons enregistré 44 licenciés pour la saison 2015/2016.               
La GV propose aux adultes une activité physique variée : gym tonique, 
renforcement et gainage musculaire, abdos, cardio, stretching, step, 
danses, chorégraphies…
Cette activité a pour objectif la lutte contre la sédentarité et la préserva-
tion de son capital santé en favorisant l’épanouissement personnel de 
chacun.

L’association propose deux séances par semaine d’une durée d’une heure 
chacune : le mardi et le jeudi de 18h à 19h.
Aucun  matériel sophistiqué n’est nécessaire, il suffit d’avoir des baskets, 
un tapis de sol et le désir de bou-
ger pour partager une heure de 
sport dans la bonne humeur.

Renseignements :
M-Colette Michely
06 31 58 36 94 / 05 57 43 38 44

â Le bureau
Présidente : M.Colette Michely
Trésorière : Lydia Richard
Secrétaire : Jacqueline Godard
Animatrices : Solène Capdevielle 
Heuga, Monique Sanz

Le Marco Polo

Heini Adams

â Les manifestations 2017 : 
• 9 avril : vide-grenier à la salle municipale
• 30 avril : exposition florale à la salle municipale
• 14 mai : repas
• 26/27 août : fête locale

Vous souhaitez des renseignements ou nous rejoindre ?
Contact : Cyril Chérigny, 06 61 59 01 41
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Sauvons Cubzac
L'association Sauvons Cubzac a le plaisir de 
vous présenter ses meilleurs vœux de santé 
et de bien-vivre pour cette année 2017.
Plus que jamais, nous sommes mobilisés 
pour défendre la qualité de vie sur Cubzac 
les Ponts et au-delà.

Notre activité a été centrée, cette année, 
sur le projet de parking à 500 camions pré-
vu derrière l'aire Total de l'Estalot et ceci, 
avec la coordination «  Non au Parking 500 
Camions  », qui est composée des riverains 
proches du projet, du syndicat du lotisse-
ment « Le clos du Basque », du syndicat viti-
cole, de l'association « A3C » et, bien sûr, des 
propriétaires des terrains concernés, soit 8 hectares. 

Notre dernière grande initiative pour contrer ce projet dange-
reux pour la santé et le bien-vivre du Cubzaguais, a été le repas 
citoyen du 16 octobre 2016. Plus de 250 personnes dont plu-
sieurs élus, ont répondu présents à cette manifestation !
Depuis le début de l'année 2016, nous avons relancé le Préfet 
par 2 courriers et lors d’une brève rencontre afin d'obtenir un 
rendez-vous pour lui exposer nos arguments contre ce projet.  
Celui-ci nous a fait une réponse écrite par le biais du sous-pré-

fet de Blaye, à savoir, en résumé, qu'il  « ne lui paraît pas des 
plus urgents de nous rencontrer ».
Nous restons vigilants et comptons sur votre détermination et 
votre solidarité pour d'autres initiatives à venir.

Soyez assuré(e)s de notre disponibilité pour agir au quotidien 
afin de préserver notre cadre de vie quels que soient les projets 
qui le menaceraient.

Pour le bureau, Vincent RAYNAL.
Contacts : 06 16 88 30 93 / vincentraynal33@gmail.com

ACCA, la société de chasse 
Cette année, à cause de la fermeture du pont, certains chasseurs n’ont pas repris la 
carte de chasse à Cubzac, mais avec les nouveaux adhérents dont 3 jeunes chas-
seurs qui se sont vus offrir la carte gratuite cette saison, le nombre d’adhérents 
reste stable. 
Grâce aux lotos, ball-traps et au soutien de la municipalité que nous remercions 
chaleureusement, nous avons pu lâcher autant de faisans que l’année dernière, 
faire l’entretien dans le marais (fauchage, broyage), ainsi que le curage, le débrous-
saillage et la réouverture des fossés ce qui n’avait pas été fait depuis plusieurs an-
nées. Nous avons aussi pu changer le tracteur qui n’était pas assez puissant pour 
le travail demandé. Nous avons monté une deuxième fosse au ball-trap, agrandi 
le parking ce qui nous a permis de recevoir les tireurs pour le trophée final des 
ball-traps du Blayais-Cubzaguais le 28 août, installation très appréciée des tireurs. 

Monsieur le maire Alain Tabone, 
le 1er adjoint Gérard Bagnaud et 
Cyril Cherigny conseiller nous 
ont fait l’honneur de leur pré-
sence lors de la remise des lots. 
Cette année, les associations de 
chasse du Blayais-Cubzaguais 
avec la participation du CCAS 
et la mairie de Cubzac les ponts 
ont organisé un loto au profit 
du Téléthon. 
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Petanque cubzacaise
Cette année, nous avons eu le regret et la peine de perdre notre an-
cien licencié, Michel Bordas. En plus d'être joueur, il a participé et s'est 
investi dans la vie du club pendant de longues années. Il fut pour 
beaucoup un copain et pour d'autres un ami. Nous renouvelons notre 
sympathie à sa famille.

Les résultats 2016 ont été excel-
lents avec notamment un titre 
de champion d'Aquitaine pour 
Aymeric Vaincot et un titre de 
Champion de gironde interclubs 
2ème division en équipe.
Nous remercions tous les licenciés 
pour leurs nombreuses participa-

tions aux concours et qualifications au cours desquels le club a été lar-
gement représenté.
Les concours Pétanque et Jeu Provençal organisés par le club ainsi que 
les lotos et le vide-grenier ont connu un franc succès.
Grâce à ces manifestations, nous avons pu notamment participer fi-
nancièrement 
à l’équipement 
vestimentaire 
ainsi qu’aux dé-
placements des 
joueurs.  

En assemblée 
générale du 
9 novembre, 
le bureau a 
été renouvelé 
comme suit :
• Président d’honneur : Christian Capdebos
• Président : Laurent Monier – Vice présidente : Carine Benne
• Trésorière : Patricia Barbé - Trésorier adjoint : Aymeric Vaincot
• Secrétaire : Bernard Soteras - Secrétaire adjointe : Angela Goncalves

Nos manifestations 2017 :
• > Lotos  : le 29 janvier, le 19 février et le 19 mars
• > Concours Pétanque :
• - 8 avril, 22 avril,, 22 octobre
• - 26 et 27 août ouvert à tous pour la fête de Cubzac
• Concours jeu Provençal : 7 octobre Grand Prix de la ville de Cubzac
• > Vide grenier : 11 juin sur le terrain de pétanque.
• D'autre part le club est ouvert le dimanche et les jours fériés à partir 

de 14 h pour des parties au ticket.

N’hésitez pas à venir encourager nos licenciés lors des concours lo-
caux et à participer à nos diverses manifestations.

Si vous souhaitez nous rejoindre ou obtenir des renseignements, 
contactez notre président : Laurent Monier – Tél 06 24 12 87 10

ou rejoignez nous sur notre site internet :
http://petanquecubzacaise.jimdo.com

Tennis 

Bienvenue à Jean-Luc Chambret et Nicolas Duboscq qui 
sont venus rejoindre le bureau.
Le club poursuit ses activités à destination des jeunes 
par le biais de l'école de tennis et de Florence Bouche, 
la monitrice. 3 équipes dont une équipe de jeunes 
hommes 13-14 ans sont engagées pour le champion-
nat d'hiver. Une journée de doubles s'est également dé-
roulée amicalement le 6 novembre dernier et, grâce à 
la ville, depuis la rentrée, nous avons pour nos cours en 
soirée un éclairage plus performant. 
La saison sportive semble donc bien s'engagée !
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SHUKOKAI CLUB – « KARATE CONTACT »
En ce début d’année 2016, le Club de Karaté 
SHUKOKAI a une nouvelle fois affiché de très bons 
résultats.

En championnat de Gironde 
- Médaille de Bronze

• Maëlys MOMMERT
• Maïene ROUTIS

Et une belle 4e place pour Gabin FORESTER
L’ensemble de 
ces compétiteurs 
se sont qualifiés 
pour le cham-
pionnat d’Aqui-
taine.
Ils sont encadrés par Nathalie URFANEL ceinture noire 1er DAN, 

En K1 LIGHT (kick-boxing), 
Léa et Liza LAHITTE, ont pris la 
1re place d’Aquitaine et se qua-
lifient pour le championnat de 
France. Nous leur souhaitons 
bonne chance.

5e DAN pour Sébastien 
Sébastien HARYMBAT est à 
l’honneur cette année, il a en 
effet brillamment décroché 

son  5e DAN en KARATE FULL CONTACT. (Sur la photo, en compagnie de 
Dominique VALERA Ceinture noire 9e DAN.)
Toutes nos félicitations à Sébastien, qui continue à évoluer dans son 
sport et à le transmettre avec passion. 

Le Club de Karaté SHUKOKAI de CUBZAC LES PONTS a, comme les an-
nées précédentes, la volonté de poursuivre l’apprentissage du Karaté 
dans une ambiance conviviale et familiale pour les jeunes et les moins 
jeunes. 

• Les cours ont lieu à l’école maternelle, pour la section Enfants en « Karaté tradi-
tionnel », les mardis et vendredis de 18h à 19h.

• Pour la section Adolescents/ Adultes en « Karaté Contact », les mardis (Salle de 
motricité de la maternelle) et les vendredis  (Salle des fêtes) de 19h à 20h30.

Nous souhaitons bonne chance à l’ensemble des compétiteurs pour cette nouvelle 
saison.

Suivez l’actualité du club de Karaté de votre commune sur
www.karatecubzac33.fr
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Football
Tout d’abord, au nom du FCCP, je souhaite présenter tous nos vœux à l’ensemble de nos licenciés et aux 
lecteurs du bulletin municipal.

Le FCCP s’est agran-
di en cette saison 
2016/2017  : nous 
avons atteint les 200 
licenciés dont 30 édu-
cateurs, contre 177 la 
saison dernière. 

Le FCCP a souhai-
té étendre l’entente 
avec le club de St-
Laurent/St-Gervais 
aux U10/U11, ce qui 
amène l’entente des 
U6 au U15.

La mutualisation de 
nos installations, de 
nos effectifs et de nos 
éducateurs, nous per-
met de nous projeter 
vers l’avenir dans les 
meilleures conditions 
possibles.

Le  FCCP a la volonté 
de se développer afin 
d’assurer la pratique 
du football au sein 
de notre commune. 
Nous axons notre 
politique sportive 
sur la formation et le développement de nos catégories 
de jeunes afin de permettre, sur un moyen terme, à nos 
équipes seniors d’avoir une identité et pouvoir intégrer 
des jeunes issus du club.

Il est important de prendre en compte les changements 
au sein de nos communes avec la mutualisation territo-
riale. Le sport est touché par cette mesure.

Je tiens à remercier l’ensemble des éducateurs et béné-
voles qui forment ce club.
Je remercie également le club de St Laurent avec qui 

nous travaillons sportivement sur des idées partagées et 
je salue le travail des agents de la commune pour nous 
rendre chaque week-end un terrain dans un très bon 
état. 

Le club serait heureux de vous accueillir tant au niveau 
de notre équipe de bénévole qu’au sein de nos équipes 
engagées. 

Le football a un rôle social et éducatif. 

Internet : http://fccp33.footeo.com
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Cubzac Country
Implantée depuis 2013 sur la commune, notre association 
vous invite à découvrir la danse country dans une ambiance 
conviviale et chaleureuse.

Les bottes et le chapeau ne faisant pas tout, des cours sont dispensés le 
mardi avec une révision le jeudi.
Nous nous adressons aussi bien aux débutants qu’aux danseurs un peu 
plus expérimentés.
Vous avez envie de nous rejoindre mais vous hésitez encore, vous pouvez 
passer le mardi soir et assister à l’un de nos cours. Et si voulez découvrir un 
peu plus le monde de la country, nous organisons des bals, ouverts à tous 
où vous serez les bienvenus.

â Les prochains bals organisés seront des bals/
concerts :
• Le dimanche 22 janvier 2017, nous aurons Adrian Simmonds à l’affiche, 
• Le samedi 25 mars 2017, les Crazy Pugs seront à l’honneur.

Nous avons participé pour la troisième fois  à la fête de la musique sur  la 
commune de Cubzac les ponts.
Nous avons été sollicités pour faire des démonstrations de danse sur des 
communes voisines.

â Les cours ont lieu à la salle municipale :
Les mardis   - de 19h10 à 20h10 pour les débutants
 - de 20h15 à 21h15 pour les novices/inter.
Les révisions ont lieu les jeudis, même salle, mêmes horaires.
Les premiers  cours  sont offerts.
Si vous souhaitez plus de renseignements, vous pouvez contacter 
Francis GAUSSELAN, président de l’association au 06 10 40 14 73.

â Le bureau
• Président : Francis Gausselan
• Trésorière : Claudine Gausselan
• Secrétaire : Isabelle Picotin

Amicale laïque
L’association Amicale Laïque de Cubzac-les-Ponts regroupe 
11 sections différentes ouvertes à partir de 5 ans et sans limite 
d’âge. Elle vous propose de l’anglais aux variétés en passant 
par la chorale, la peinture et la toute nouvelle section Aéro La-
tino pour tous ceux qui souhaitent améliorer leur forme. Au 
terme de chaque saison, l’Amicale propose des spectacles et 
une exposition. Si vous voulez passer un agréable moment 
alors n’hésitez pas à nous rejoindre, nos portes sont grandes 
ouvertes.

Eric ROUGIER, Président
amicalelaiquecubzac@gmail.com 






